

Prof. Dr. Alfred Toth

Transformationen semiotischer Objekte bei thematischen Systemen

1. Zur Objektsemantik (vgl. zuletzt Toth 2015) von thematischen Systemen gehören natürlich auch die semiotischen Objekte, die sie anzeigen und die somit gleichzeitig objekt- und subjektferent sind. Im folgenden wird anhand eines konkreten Beispiels die Transformation der semiotischen Objekte beim gleichen thematischen System gezeigt.

2. Auf dem nachstehenden, älteren, Bild findet sich neben einer Aufschrift links des Eingangs ein unter dem Vordach des Teilsystems, das den Eingang ins Restaurant enthält, angebrachtes dreiteiliges Schild mit drei verschiedenen Aufschriften, wobei diejenigen rechts und links offenbar nachträglich hinzugefügt wurden. Eventuell befand sich die Aufschrift mit dem Namen des Restaurants auf der rechten Seite des Hauptsystems, wie es im Bild sichtbar ist.



Rest. Erlengarten, Horburgstr. 100, 4057 Basel (o.J.)



Rest. Erlengarten, Horburgstr. 100, 4057 Basel (2009)

Auf dem vorstehenden neueren Bild erscheinen sowohl das Vordach als auch die unter ihm angebrachten Inschriften entfernt. Stattdessen finden wir rechts am Vorbau das Brauereischild, das ferner den Namen des Restaurants enthält, und eine zentrale zweiteilige Aufschrift direkt über dem Eingang. Ferner wurden die Speise- und Menutafeln rechts des Einganges, die auf dem alten Bild sichtbar sind, durch ein Paar von Menukästen ersetzt, ferner befindet sich eine nicht-stationäre Menu-Tafel, die aber wohl Informationen zum Adsystem des Gartenrestaurants enthält, links von der Tür, denn das Gartentor erscheint auf dem neueren Bild ebenfalls entfernt, obwohl der Name des Restaurants wohl darauf hindeutet, daß der Garten bereits auf dem älteren Bild ein thematisches Adsystem des Restaurant-Referenzsystems war.

Literatur

Toth, Alfred, Transformationen von Zugänglichkeit bei thematischen Systemen. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics 2015

6.3.2015